

Wichtig für Germanns

Im Jahre 1993 wurde in der kleinen Ortschaft Germanns bei Zwettl ein Verschönerungsverein gegründet. Die Mitglieder des neuen Vereins setzten sich aus Bewohnern von sämtlichen Haushalten zusammen. Das Ziel des neuen Vereins war die Verbesserung des Ortsbildes und die Belebung der Dorfgemeinschaft. Zum ersten Obmann wurde Rudolf Eder gewählt.

Das erste große Projekt für den neuen Verein stellte die Innen- und Außenrenovierung der Ortskapelle aus dem Jahre 1883 dar. Mit den Renovierungsarbeiten konnte 1994 begonnen werden. Neben der Renovierung der Kapelle stand die Verbesserung des Blumenschmucks im Ort im Vordergrund des neuen Vereins. Zu Jahresbeginn 1998 wurde Josef Grünstäudl zum Obmann des Verschönerungsvereines Germanns gewählt. Seitdem wird alljährlich ein Sonnwendfeuer durchgeführt und damit Brauchtum gepflegt. Diese Veranstaltung gehört, so wie das traditionelle Maibaumsetzen, zu den festen Bestandteilen des dörflichen Lebens. Um die Kommunikation zwischen den Ortsbewohnern zu fördern, wird seit 1999 alljährlich ein Wandertag für die Ortsbewohner organisiert. Auch die jährliche Nikolausfeier für die kleinsten Bürger des Ortes im Gemeinschaftsraum des neuen Feuerwehrhauses geht auf eine Initiative des Verschönerungsvereins zurück.

Mit dem zweiten großen Projekt des Vereins sollte den Kindern des Ortes ein Wunsch erfüllt wer-



Renovierte Kapelle Germanns

den. So wurde 2001 mit der Errichtung des Kinderspielplatzes auf der Dorfweiese im Ortszentrum begonnen. Dieser moderne Spielplatz bietet den kleinsten Ortsbewohnern eine Rutsche, eine Kletterrampe mit Seil, eine Wippe, einen Sandkasten, eine Hängematte, eine Doppelschaukel, ein Fußballtor und einen Erdhügel mit Tunnel. Am 3. Mai 2002 wurde der neue Kinderspielplatz des Ortes mit kirchlichem Segen seiner Bestimmung übergeben. Aufgrund der ständigen Verbesserung des Ortsbildes durfte die Ortschaft Germanns 2003 bei den 5. Waldviertler Dorfspielen in

Göpfritz an der Wild in der Disziplin „Ortsbild“ für die Katastralgemeinde Großglobnitz antreten. Bereits die Nominierung durch Frau Rita Kolm und ihr Team stellte eine besondere Auszeichnung für den Ort und den Verein dar. Besonders groß war natürlich die Freude, als der Ort bei diesem Bewerb siegreich war und somit wichtige Punkte zum Gesamtsieg der KG Großglobnitz beisteuerte. Die Tatsache, dass Germanns aus über 15 Ortschaften zum schönsten Ort der Waldviertler Dorfspiele gewählt wurde, war für uns eine Bestätigung und Auszeichnung.



Der Verschönerungsverein Germanns stellt neben der Feuerwehr eine wesentliche Bereicherung für das gesellschaftliche Leben des Ortes dar.
Mag. Alfred Wagner, Germanns



Renovierungsarbeiten an der Ortskapelle, 1994



Ortsbildpflege in Germanns, 2001



Errichtung des Kinderspielplatzes, 2001



Viele Kinder am fertigen Kinderspielplatz, 2002



Übergabe des Hauptpreises der Dorfspiele, 2003



Die Germannser beim Radausflug, 2000

Chronik/Statistik des Vereins

- 1993: Vereinsgründung
- 1994: Renovierung der Ortskapelle
- seit 1999: Wandertag
- 2001: Errichtung eines Kinderspielplatzes
- 2003: Teilnahme an Waldviertler Dorfspielen, Kategorie Ortsbild

810 unentgeltliche Arbeitsstunden
 33 Mitglieder

Der Vorstand:

- Obmann: Josef GRÜNSTÄUDL
- Obmann-Stv.: Hannes LINSER
- Kassier: Inge BÖHM
- Kassier-Stv.: Hildegard WAGNER
- Schriftführerin: Maria WINKLER
- Schriftführerin-Stv.: Elisabeth BINDER

Frühere Obleute:

Rudolf EDER (1993 – 1999)